



Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Bitia Madian Méndez Ávila

Nombre del tema: Definición en salud

Parcial: 1er

Nombre de la Materia: Trabajo Social En Salud

Nombre del profesor: Ingrid Bustamante Díaz

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: séptimo Cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración

Pichucalco Chiapas A 6 de noviembre del 2021



Definición de salud



1.1.- Proceso Histórico de la Salud vinculado a Trabajo Social en México.

los primeros años del siglo XX se usaban todavía en México las palabras

salubridad y beneficencia

La segunda se refiere a los servicios de salud que presta el gobierno

al finalizar el siglo XX, la salud pública tiene una posición integral comprende la relación mutua entre el gobierno y la sociedad

la Nueva España el régimen borbónico introdujo cambios

Entre 1810 y 1821 se realizó la Guerra de Independencia de España

la formación de un nuevo estado mexicano que trató de satisfacer necesidades

económicas, políticas, sociales y científicas

La influencia española no desapareció de un día para el otro y en materia de higiene pública

Bando de Policía y Buen Gobierno del 7 de febrero de 1825 se distinguió por su sentido humanitario

ese periodo el gobierno manifestó gran interés por aumentar su poder en asuntos de salud

Las órdenes hospitalarias se suprimieron en 1820 y desde entonces los hospitales dependieron del ayuntamiento

Para 1848 los problemas de México siguieron siendo importantes y afectando la salud del pueblo.

terminó la guerra con Estados Unidos con la venta,

por una cantidad ridícula, de Texas, Nuevo México y California

La miseria producto de la guerra fue causa parcial de una epidemia de cólera que concluyó en 1851

Benito Juárez desamortizó los bienes de la Iglesia con lo cual los hospitales y orfanatos quedaron bajo el control del gobierno

La Iglesia siempre tuvo amplio poder en México y el principio de caridad

Con Benito Juárez se inician los servicios de atención a la salud como obligación del gobierno

Benito Juárez fue desplazado por Maximiliano (1864-67)

El Consejo Superior de Salubridad merece mención especial en la historia de la salud pública mexicana.

Según el médico de la época, Ismael Prieto, el Consejo no era totalmente respetado debido a la inestabilidad política

El consejo se reorganizó totalmente durante su gestión y se formalizó su función científica y social

Definición de salud

1.2.- El Concepto Salud Enfermedad.

el ser humano ha hecho esfuerzos de diversa naturaleza por mantener su salud

se fundamentaban en la existencia de dioses que curaban y en las virtudes mágicas de encantamientos y hechizos

Las plantas de donde se extraían las infusiones y los bebedizos eran albergue de los espíritus de los dioses, que debían ser invocados mediante ceremonias y rituales.

en la Edad Media se recurre nuevamente al influjo religioso en la presencia de la salud y de la enfermedad.

produjeron grandes avances en el descubrimiento de principios anatómicos

fisiológicos, y químicos, entre otros, vinculados a las alteraciones de la salud.

Este período parece abandonarse la creencia de que en dichas alteraciones hay una relación

se reforzó la idea según la cual, la enfermedad estaba determinada por aspectos medioambientales

el hombre descubrió la causa microbiana de la enfermedad, con éste creyó haber encontrado el origen de todos los procesos patológicos

Entre la segunda mitad del siglo XIX y la primera mitad del siglo XX, el desarrollo de los conceptos sobre agentes infecciosos e inmunidad

El proceso biológico se empezó a mirar como un hecho ligado a las condiciones que rodean la vida humana

Antes de esta definición, se consideraba sano al individuo que no presentaba molestias o síntomas

el concepto de "salud" tampoco es estático ni ahistórico: cambia de acuerdo con las ideas dominantes de cada sociedad.

se hizo hincapié en las estrategias de desarrollo económico, antes que, en la inversión social en esferas, tales como la salud y la educación

El propósito fundamental de este enfoque es la preservación de la salud

atravesada una vida de complejas transacciones internas y externas que hasta ahora sólo conocemos vagamente

el fenómeno de la salud debe entenderse como "el proceso de variaciones ininterrumpidas, que acompañan el fenómeno vital del hombre

Los efectos que tales variaciones producen en el fenómeno vital, se reflejan en el grado de éxito este fenómeno tiene en el cumplimiento de su fin: mantener la salud.

En 1992, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, vincula la salud y el desarrollo

la importancia de las variables socioeconómicas en la salud de las poblaciones, en este momento histórico

se deja de pensar al hombre como ser individual y exclusivamente biológico

se describe con base en un paradigma social, donde las relaciones entre los individuos se convierten en el objeto de estudio.

1.3.- Conceptos de Salud Pública y Medicina Social.

Definición de Winslow: La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida

fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad

El desarrollo de los mecanismos sociales que aseguren a todas las personas un nivel de vida adecuado

La salud pública se dedica al logro común del más alto nivel físico, mental, y social de bienestar y longevidad

La definición de Salud Pública que utilizó se basa en el nivel de análisis.

En el mismo año, Milton Terris prescribía cuatro tareas básicas para la teoría y práctica de la "Nueva Salud Pública"

Este autor actualizó la clásica definición de Salud Pública elaborada por Winslow

la Organización Panamericana de la Salud propone la siguiente definición en el contexto de Iniciativa de Salud Pública de las Américas.

Definición Actual: La Salud Pública es la práctica social integrada que tiene como sujeto y objeto de estudio

fomentar la salud física y mental, mediante los esfuerzos organizados de la comunidad

Disciplinas que integra la salud pública

- Ingeniería Sanitaria
- Psicología
- Veterinaria
- Economía
- Administración en Salud
- Antropología

- Sociología
- Ciencias de la Salud
- Demografía
- Estadística
- Ingeniería de Sistemas
- Medicina
- Biología
- Ciencia Política
- Ecología

"La Salud Pública en las Américas", definió once FESP y desarrolló un instrumento para medir su desempeño

Definiendo a la Salud Pública como la acción colectiva, tanto del Estado como de la sociedad civil

una noción que va más allá de las intervenciones poblacionales o comunitarias

Actividades de la Salud Pública: Protección de la Salud Son actividades de salud pública dirigidas al control sanitario del medio ambiente

La medicina social (MS) es el estudio de los aspectos sociales del proceso salud-enfermedad de las poblaciones.

la MS recurre a las ciencias sociales (sociología, antropología, ciencia política, economía, filosofía)

las ciencias de la salud (epidemiología) y a las ciencias biomédicas para comprender la complejidad

la MS es desarrollada por investigadores y programas académicos de posgrado que han conformado una corriente teórica

La MS ha delimitado su campo al configurar sus dos objetos de estudio; el primero es la forma en que el proceso salud-enfermedad

La MS tiene como postulados teóricos que las condiciones de salud y enfermedad de los grupos humanos

1.4.-Salud Pública y su Relación con los Sectores Educativo y Laboral.

Nuestra tecnología de salud debe estar basada en lo que ellos mismos quieren y necesitan. el personal de salud debería aprender en primer lugar a actuar como «mediador»

Segundo, el personal de salud debe aceptar sus nuevas funciones; aún más: deben estar motivados para ensayarlas, adaptarlas, ampliar sus alcances e innovar

la tercera consideración: el personal de salud debe tener la capacidad necesaria para poner en práctica sus nuevas funciones de una manera efectiva

1.4.-Salud Pública y su Relación con los Sectores Educativo y Laboral.

1.4.1.- Educación en Salud

La política educativa y la evolución de la educación en México han ido ligadas a las grandes etapas de la historia nacional.

La primera que va desde los años siguientes a la lucha independiente y culmina en la Revolución, y la segunda que se inicia con la Constitución Política de 1917

Cuatro grandes logros resumen el esfuerzo educativo mexicano desde la creación de la Secretaría de Educación Pública

Como proceso social, la Ley estipula que la educación debe contribuir al cambio social, en particular promoviendo una mayor igualdad de oportunidades

1.4.2.- Salud en el Trabajo

El trabajo, como determinante de la salud de las personas, ha jugado un pequeño papel en la definición de las políticas de salud pública

desconocemos con exactitud la magnitud real de los problemas de salud de los trabajadores derivados de sus condiciones de trabajo

La Ley de Prevención de Riesgos Laborales también incorpora las actuaciones que deben desarrollar las administraciones sanitarias en esta materia

La experiencia adquirida en el ámbito de la prevención de problemas importantes de salud pública debería inspirar las medidas preventivas en el lugar de trabajo.